
Junta Municipal de Distrito Levante
Centro Cívico Municipal Levante
Plaza Mahatma Gandhi, s/n 
14014 Córdoba
Tel. 957 43 75 97
Código RAEL JA01140214
cc.levante@ayuncordoba.es

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA MUNICIPAL DE DISTRITO LEVANTE

REFERENCIA JMD L/03/2022

SESIÓN: ORDINARIA

FECHA: 31 DE MAYO DE 2022

HORA INICIO: 19:00 H.

LUGAR: PRESENCIAL

Acta de la sesión ordinaria de la JMD Levante, el día 31 de mayo de dos mil veintidós, en
primera convocatoria, bajo la Presidencia de Dª Blanca Torrent Cruz y la asistencia de la titular de
la Secretaría de este órgano Dª Mª Del Valle Martín Miranda.

A la sesión referenciada fueron convocadas las personas que a continuación se relacionan
y que, en calidad de titulares o suplentes, han sido nombradas para formar parte de la Junta
Municipal de Distrito Levante mediante decreto de Alcaldía número 119, de veintinueve de enero
de dos mil veinte.

I.- RELACIÓN DE ASISTENTES

Por el Consejo de Distrito Levante:

• D. Rafael Calero Sanchíz. Titular del Consejo de Distrito Levante.

• D. Francisco Molina Segovia. Titular del Consejo de Distrito Levante.

• D. Francisco Téllez Naranjo. Titular del Consejo de Distrito Levante.

• D. Francisco Bellido Muñoz. Titular del Consejo de Distrito Levante.

• D. Bartolomé Notario Lopera. Suplente del Consejo de Distrito Levante.

Por los Grupos Políticos Municipales:

•

• D. José Orcera Sánchez. Suplente Grupo Municipal VOX

• D. Juan Rafael Martínez Carrasco. Titular Grupo Municipal Partido Popular.
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No asisten:

• Dª Auxiliadora Cámara Zafra.Titular Grupo Municipal Ciudadanos. Excusa su ausencia

• D. Alfredo Castilla Páez. Titular del Consejo de Distrito Levante.

• Dª Ana María Alcobendas Jara. Titular Grupo Municipal  IU-LV-CA.

• D. Juan Estrada Aguilera. Titular Grupo Municipal VOX.

• D. José Obregón Méndez. Suplente del Consejo de Distrito Levante

• D. Francisco José Osuna Molina. Suplente Grupo Municipal Ciudadanos.

• D. Antonio Tejedo Muñoz. Suplente Grupo Municipal VOX.

• D. Alberto Doncel Pedrosa. Suplente Grupo Municipal Partido Popular.

• D. Pedro Flores Carracedo. Suplente del Consejo de Distrito Levante.

• D. Fernando Medina Ferrer. Suplente del Consejo de Distrito Levante. 

• D. Rafael Varo García. Suplente del Consejo de Distrito Levante.

• D. Pedro Arroyo Arenas. Titular del Consejo de Distrito Levante.

• D. Javier Moreno Cabello. Titular del Grupo Municipal Socialista.

• D. José María Martínez Jiménez. Titular Grupo Municipal Podemos. Excusa su ausencia

• D. Miguel Angel Maldonado Rueda. Suplente Grupo Municipal IU-LV-CA.

• D. Carlos Aranda Salmoral. Splente Grupo Municipal Podemos. Excusa su ausencia

II- ORDEN DEL DÍA

1. Propuesta de aprobación  del borrador del acta de la Sesión Ordinaria de la Junta
Municipal de Distrito Levante celebrada el día 30 de marzo 2022. 

2. Toma  de  conocimiento  de  la  memoria  de  2021  del  Servicio  de  Biblioteca  CCM
Levante.

3. Toma  de  conocimiento  Dto.  N.º  2022/4914  de  fecha  31  marzo  2022,  referente  a
modificación miembros JMD levante a petición del grupo municipal VOX.

4. Toma de conocimiento del informe de la gestión realizada de uso de espacios en los
Centros  Cívicos  del  Distrito  y  Gastos  en  las  aplicaciones  presupuestarias
territorializadas. Inversiones. 

5. Información de la Presidenta sobre asuntos relacionados con el Distrito.
6. Información en relación  con el  estado de tramitación de  los acuerdos,  ruegos y

preguntas emanados de la última sesión de la Junta Municipal de Distrito Levante.
7. Urgencias.
8. Ruegos y preguntas. 
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III- DESARROLLO DE LA SESIÓN

Comprobada  por  la  Secretaría  la  existencia  de  quorum  necesario  para  la
celebración de esta sesión, la Presidencia abre la misma agradeciendo la asistencia de los
presentes.

1.- Propuesta de aprobación del borrador del acta de la Sesión Ordinaria de la Junta
Municipal de Distrito Levante celebrada el día 30 de marzo 2022. 

La Sra. Presidenta pregunta a los presentes si están de acuerdo con el borrador del
acta o hay alguna observación a la misma.

      D. Bartolomé Notario emite una aclaración respecto al borrador, indicando que no
consta que el comienzo de la sesión se retrasó por fallo técnico y que él a las 19,00 horas
intentó conectarse a la reunión pero al no poder contactar, pasado un rato se marchó de la
misma.

La  Sra.  Presidenta  manifiesta  oportuna  la  aclaración  efectuada  y  da  paso  a  la
aprobación del borrador del acta por los presentes.

ACUERDO N.º 10/22- La Junta Municipal de Distrito, por unanimidad de los/as miembros
presentes, procede aprobar el  Acta de la Sesión ordinaria de fecha 30 de  marzo 2022,
constando que el suplente del Consejo de Distrito Levante, D. Bartolomé Notario si estuvo
presente  antes  del  inicio  de la  sesión  virtual  pero  al  retrasarse la  misma por  motivos
técnicos y no poder acceder se marchó de la sesión, debiéndose transcribir en el Libro de
Actas correspondiente. 

2.-  Toma de conocimiento de la memoria de 2021 del Servicio de Biblioteca CCM
Levante.

La Sra. Presidenta da paso a Remedios Tenza como responsable de la Biblioteca en el
Centro  Cívico  Levante  que  inicia  su  intervención  explicando  que  el  Reglamento  del
Servicio Municipal de Bibliotecas de Córdoba dispone: “El Servicio Municipal de Bibliotecas
de Córdoba tiene como finalidad procurar a los ciudadanos el libre acceso a la lectura, a la
información y al ocio creativo y apoyar el derecho a la formación permanente.
Entre los objetivos de la Red Municipal de Bibliotecas están: Reunir, organizar y ofrecer al
público una colección equilibrada y actualizada de materiales bibliográficos que permita a
todos los ciudadanos mantener al  día una información general  y mejorar su formación
cultural. Promover y estimular el uso de sus fondos por parte de los ciudadanos, mediante
los  servicios  necesarios  y  las  actividades  culturales  y  de  extensión  complementarias.
Colaborar  con  el  sistema  educativo  y  apoyar  el  desarrollo  de  una  red  de  bibliotecas
escolares  y  colaborar  con  bibliotecas  de  uso  público,  asociaciones  y  colectivos  que
trabajen en el municipio por la promoción de la lectura.”

Continua  la  Sra.  Tenza  señalando  que  la  Biblioteca  de  Levante  se  integra  en la  Red
Municipal  de  Bibliotecas  de  Córdoba  (RMBCo),  administrada  por  el  Departamento  de
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Bibliotecas, que forma parte de la Dirección General de Cultura y Patrimonio Histórico. El
conjunto de la RMBCo se integra en la Red de Bibliotecas Públicas de Andalucía donde se
comparten, entre otros aspectos, sistema informático de gestión bibliotecaria; normativa y
procedimientos  técnicos;  base  de  datos  de  personas  usuarias  y  normas  de  uso.  La
Biblioteca Levante tiene asignada 1 ayudante de biblioteca, Antonio Rivas Zafra hasta el 30
de junio y  Remedios Tenza Hurtado a partir  de esa fecha.  La RMBCo no dispone de
personal  específico  para  sustituciones  y  correturnos  por  lo  que  las  bajas  y  permisos
reglamentarios del personal de bibliotecas sucursales se intentan cubrir con personal de la
Biblioteca Central.  No obstante, la insuficiencia de la plantilla hace que no sea posible
efectuar todas las sustituciones necesarias. Levante ha tenido que cerrar 12 jornadas por
esta razón. Cuenta con una superficie útil de 175 m2 y un horario ordinario de servicio al
público de 24 h. semanales (tardes de lunes a viernes de 16:30 a 20:30 y mañanas de
lunes de 9 a 13 h.) y de 25 h semanales (lunes a viernes de 9 a 14 h.) en los periodos de
Semana Santa, feria, vacaciones de verano y Navidad.
Directamente, o con el apoyo de la RMBCo, la Biblioteca Levante ofrece: Catálogo en línea
accesible localmente y a través de Internet integrado en la Red de Bibliotecas Públicas de
AndalucíaGestión de acceso a eBiblio Andalucía y a la Biblioteca Digital de la RMBCo,
plataformas para el préstamo de libros electrónicos a personas con Tarjeta de usuaria de la
Red de Bibliotecas Públicas de Andalucía, información y orientación bibliográficas, prensa
diaria y revistas, videoteca, préstamos domiciliario, interbibliotecario y colectivo, biblioteca
virtual del fondo histórico y de grabaciones sonoras en streaming,  acceso a Internet  y
ofimática, tramitación de sugerencias de compra de nuevas adquisiciones, programa de
actividades culturales  para  todas las  edades,  múltiples  vías  de comunicación:  teléfono
correo  electrónico,  web,  redes  sociales,  presencia  en  Internet:  portal  web,  página  en
Facebook, perfil en Twitter, Blog.
Por  último  para  finalizar,  la  Sra.  Tenza  indica  sobre  los  Programas  culturales  que  se
desarrollan en esta biblioteca siendo de un lado 2 clubes de lectura para personas adultas:
La mujer habitada y Paraíso de papel y Narración oral. Celebración de La Hora del Cuento,
indicado para público infantil de 6 a 8 años, todos los miércoles con el paréntesis de mayo
a  septiembre.  Visitas  guiadas,  incluyendo  animación  teatralizada  para  grupos  de
Educación Infantil y primer ciclo de Primaria. El programa está abierto a las demandas de
visita de todos los colectivos y centros educativos del distrito. La Sra. Presidenta, agradece
la intervención de Dª Remedios Tenza, dando paso al siguiente asunto del orden del día.

ACUERDO N.º 11/22- La Junta Municipal de Distrito toma conocimiento de la memoria de
2021 del Servicio de Biblioteca CCM Levante.

3.- Toma de conocimiento Dto. N.º 2022/4914 de fecha 31 marzo 2022, referente a
modificación miembros JMD levante a petición del grupo municipal VOX.

La Sra. Presidenta da paso a la Secretaria de la Junta la que manifiesta que se ha evidenciado un
error en el Decreto y que se ha procedido a su subsanación, no afectando al nombramiento del
nuevo suplente del grupo municipal VOX,  por lo que en este sentido la Sra. Presidenta da la
bienvenida al nuevo miembro D. José Obregón Méndez. Suplente del Consejo de Distrito Levante,
que se encuentra presente.

ACUERDO N.º  12/22- La Junta Municipal  de Distrito  toma conocimiento  del  Dto.  N.º
2022/4914 de fecha 31 marzo 2022, referente a modificación miembros JMD levante a petición del
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grupo municipal VOX.

4.- Toma de conocimiento del informe de la gestión realizada de uso de espacios en
los  Centros  Cívicos  del  Distrito  y  Gastos  en  las  aplicaciones  presupuestarias
territorializadas. Inversiones. 

La Sra.  Presidenta explica que la documentación se ha remitido por correo electrónico
antes de la sesión, con la tabla anexa con la información del uso de espacios, por lo cual le
pregunta a los presentes si tienen algo que decir sobre este punto.

No habiendo ninguna cuestión al respecto, se toma conocimiento de este asunto del orden
del día.

ACUERDO N.º 13/22-  La Junta Municipal de Distrito Levante toma conocimiento
del informe de la gestión realizada de uso de espacios en los Centros Cívicos del Distrito y
Gastos en las aplicaciones presupuestarias territorializadas. 

5.- Información de la Presidenta sobre asuntos relacionados con el Distrito.

La Presidenta informa de las siguientes cuestiones:

Sobre  Convocatoria  de Subvenciones  de  Participación  Ciudadana,  se  han  recibido  17
solicitudes de Levante.  El  equipo técnico  en estos  momentos  se encuentra  recibiendo
subsanaciones de proyectos. Concretamente del Distrito Levante sólo se ha requerido sólo
una. La previsión es que a mediados de julio se acuerde resolución provisional, se puedan
recibir las reformulaciones para que en septiembre se pueda acordar la definitiva. 
La Sra. Presidenta da paso a D. Francisco Bellido que en relación a este asunto propone
que se indique al Departamento de Participación Ciudadana que la resolución provisional
de la concesión de subvenciones se deje para septiembre y así facilitar y garantizar que
todas las asociaciones puedan reformular sus proyectos. 

En relación a las actividades socioculturales de la programación del Distrito y su ejecución,
informa:

-Cine: que las sesiones de cine de los viernes, está teniendo una gran acogida, se han
proyectado 2 películas dedicadas al cine infantil, el primer viernes se completó el aforo
del salón con 130 personas y el segundo viernes asistieron 100 personas. Para este
viernes día 3 se vamos a tener otra sesión de cine con la proyección de la película La
llave mágica. También sobre cine, mañana con el proyecto Corralas de prevención de
la soledad para personas mayores que se desarrolla en este distrito, en coordinación
con el Centro Cívico vamos a tener sesión de video-forum con la película “ El abuelo
que saltó por la ventana y se largó “a las 19,00 horas, para todos los públicos. Sobre el
encuentro  fin  de  talleres  que  tendrá  lugar  el  9  de  junio  a  las  19,00  horas  con
actuaciones de grupos rocieros y de sevillanas.

-La Semana de la Infancia en el CCM Levante, se está elaborando el proyecto junto con
Rafael Calero representante del sector ampas en el consejo de distrito y se va a efectuar
una reunión con ampas de la zona para presentación del borrador del proyecto.
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-  Proyecto de actividades socioculturales para los refugiados, a través de la ONG CIC
BATÁ:  Esta  propuesta  propone  un  conjunto  de  actividades  socioculturales,  de  ocio  y
tiempo libre que buscan favorecer la participación de las personas migrantes, refugiados-
as  o  solicitantes  de  refugio  en  los  centros  cívicos  de  la  zona  de  Lepanto  y  Levante;
teniendo en cuenta que sean actividades que inviten a compartir y a socializar con las
demás habitantes del distrito y la ciudad. Para elaborar esta propuesta, la entidad CIC Batá
ha contactado con diferentes personas y entidades de la ciudad para recoger información
que  desde  su  experiencia  aportará  al  diseño  de  la  propuesta.  Entidades  como APIC,
Córdoba Acoge, ACCEM y con la presidenta de la Comunidad de Ucranianos en Córdoba.
Una  vez  recogida  esta  información  y,  aún  con  la  necesidad  de  seguir  indagando,  se
proponen 3 actividades centrales:  1.  Taller  de fotografía con la  ciudad como escenario
compartiendo las  diferentes  miradas de los  espacios  y  recuperando  fotografiás  de  los
países y lugares  preferidos  de las  personas.  Este  taller  finalizaría con una exposición
abierta a la ciudadanía. 2. Salida a la zona peri urbana de Córdoba/ Medina Azahara, una
actividad tipo senderismo y de encuentro, de manera que se pueda realizar una visita al
centro cívico de la  zona que se visite.  3.  Taller  de cosmética natural  que ya se viene
haciendo desde Córdoba Acoge y puede ser una oportunidad para acercar este grupo de
personas al centro cívico, interactuando con las personas de la zona. Se tiene previsto
realizar en el último trimestre de este año.

- En cuanto al horario de verano del CC Municipales, en general cerrará en horario de
tarde desde 15 de julio hasta el 31 de agosto.

Para  finalizar  la  Sra.  Presidenta  informa sobre la  convocatoria  de
subvenciones que el Imdecc va a sacar para ayudas a autónomos.

6.- Información en relación con el estado de tramitación de los acuerdos, ruegos y
preguntas emanados de la última sesión de la Junta Municipal de Distrito Levante.

No hay nueva información.

7.- Urgencias. 

No hay asuntos de urgencia que tratar.

8.- Ruegos y preguntas. 
La Sra. Presidenta da paso a D. Francisco Molina, realizando los siguientes ruegos:

Ruego N.º 14/22.-  D. Francisco Molina, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega que le faciliten el documento por el que se ha llevado a cabo la nueva cesión de uso del
equipamiento de Lepanto a la asociación PROLIBERTAS.

Ruego N.º 15/22.-  D. Francisco Molina, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega conocer cuales son las actuaciones que hasta el momento ha realizado el Ayuntamiento en
relación a la eliminación de la llamada “Joroba de Asland”.

Ruego N.º 16/22.- D. Francisco Molina, representante por el Consejo de Distrito Levante
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ruega conocer en qué estado se encuentra la propuesta de Centro de mayores en el equipamiento
del antiguo cuartel de Lepanto.

Ruego N.º 17/22.-  D. Francisco Molina, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega conocer cuándo van a finalizarse  la Ronda del Marrubial y el Parque de Levante.

Ruego N.º 18/22.-  D. Francisco Molina, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega conocer en qué estado se encuentra la propuesta de Centro de mayores en el equipamiento
del antiguo cuartel de Lepanto.

La Sra.  Presidenta concede la palabra al  Sr.  Tellez,  el  que manifiesta su malestar  con
diferentes asuntos que aún están sin resolver en este distrito como son: la existencia de pasos de
peatones no accesibles,  falta  de centro de mayores,  la  falta  de terminación de la  Ronda del
Marrubial así como del Parque de Levante, la eliminación de la “joroba de Asland”, la poda de
árboles ya que han sido cortados pero no lo han retirado, la nueva cesión de uso de equipamiento
en Lepanto para los Trinitarios, la inseguridad que existe en el distrito, finalizando con la solicitud
del arreglo de la Fuente del Jardín de la luna,

Ruego N.º 19/22.-  D. Francisco Tellez, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega al área de Infraestructuras que retire los troncos que han dejado en las calles del distrito de
Levante tras la corta de los árboles.

Ruego N.º 20/22.-  D. Francisco Tellez, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega a EMACSA el arreglo y limpieza de la fuente del Jardín de la Luna sito en C/ Fernando IV y
C/  Diego  de  San  Clemente,  por  encontrarse  en  pésimas  condiciones  de  higiene  y  de
infraestructura de la misma.

Seguidamente  interviene  Francisco  Bellido  que  se  reafirma  en  las  reclamaciones  anteriores,
solicitando la comparecencia de D. Miguel Angel Torrico, en relación a la inseguridad que existe en
el  Distrito  y  de  Dª.  Isabel  Albás  o  del  Gerente  de  SADECO  por  la  falta  de  limpieza  que
actualmente existe en las calles de Levante y en particular la falta de personal de limpieza en la
barriada de Fátima. Ante esto último la Sra. Presidenta informa que la licitación que afecta a la
limpieza viaria se va a ejecutar a partir del 1 de junio.

A continuación la Sra. Presidenta cede la palabra D. Bartolomé Notario que opina que en general
el barrio está falto de vigilancia y de limpieza aunque en los últimos días se está notando una
mejoría en cuanto a ésta última. Además D. Bartolomé emite el siguiente ruego:

Ruego N.º 21/22.- D. Bartolomé Notario, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega al área de Infraestructuras la colocación de vallas fijas en la acera desde la Avda. Barcelona
hasta  llegar  a  la  Avda.  Del  Cairo,  debido  a  que  el  nuevo  arreglo  que  se  llevó  a  cabo  por
infraestructuras ha dejado a los viandantes con peligro de caída a la calzada o de atropello por
vehículos. 

Posteriormente D. Rafael Calero pregunta sobre la colación del pasamanos de las escaleras de
Avda. Agrupación Córdoba junto al  Colegio Pedro Barbudo en la barriada del Zumbacón, que
siguen sin estar puestas, por ello se remite ruego al respecto.
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Ruego N.º 22/22.-  D. Rafael Calero, representante por el Consejo de Distrito Levante
ruega la colocación de un pasamanos en las escaleras de Avda. Agrupación Córdoba junto al
Colegio Pedro Barbudo en la barriada del Zumbacón, como medida muy necesaria y urgente para
garantizar la seguridad de la ciudadanía.  

Ruego  N.º  23/22.- D.  Bartolomé  Notario,  representante  por  el  Consejo  de  Distrito
Levante ruega al área de infraestructuras que una vez resuelvan la incidencia o avería solicitada al
teléfono 010,  informen a  la  entidad o  persona que lo  ha reclamado para no tener  que estar
pendiente de su realización.

Para finalizar la  Sra.  Presidenta pone en conocimiento de los presentes la intención o
propuesta de la  Plataforma pro piscina en Fátima,  que desde hace un tiempo ha elevado al
Ayuntamiento y cuya pretensión es que la piscina se ubique en el suelo de la antigua prisión.

En este sentido toma la palabra el Sr. Francisco Molina manifestando que el Consejo de
Distrito no reconoce esta plataforma, que la piscina está concretada con la GMU y que para ello
este órgano lleva más de 30 años reivindicando este proyecto. D. Francisco Bellido argumenta
además que el terreno donde ésta plataforma quiere la piscina no es municipal sino del  estado y
que en dicho suelo se ha proyectado la construcción de viviendas.

Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 20:00 horas del día arriba señalado,
la Presidenta, agradeciendo la asistencia de los presentes, da por finalizada esta sesión ordinaria,
de lo que como Secretaria, doy fe.

DILIGENCIA: 

Para hacer constar que el presente Acta ha quedado extendido entre los folios con los
números 83 al 90 de este Libro de Actas.

Córdoba, fechado y firmado electrónicamente

La Secretaria de la JMD Levante

Fdo.- Mª del Valle Martín Miranda.

Vº. Bº.
La Presidenta 

 de la JMD Levante

Fdo.- Blanca Torrent Cruz.
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